



Yamilé Yenitzi Pérez Vázquez

María Cecilia Zamorano Rodríguez

Cuadro sinóptico

Legislación en salud y enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Bibliografía: antología Pdf.

Grado: 8° Cuatrimestre

Grupo: “A”

La teoría de la elección racional aplicada a las decisiones clínicas

¿Qué es?

es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía, pero que se ha trasladado al análisis de la conducta humana.

¿Qué es una elección racional según la TER?

es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección

las elecciones

son implícitas, otras veces son explícitas. Es decir, a veces las tomamos de manera automática.

¿De dónde surge?

La Teoría de la Elección Racional suele asociarse con un paradigma económico

Surge principalmente en el contexto intelectual estadounidense durante la segunda mitad del siglo XX y en reacción a los modelos de economía del bienestar.

¿Tomamos decisiones "racionalmente"?

las conductas humanas son meramente instrumentales y en tanto que el contexto cultural

es el que determina las alternativas sobre las que podemos decidir.

entonces las conductas también estarían predeterminadas por la cultura.

puede confundirse fácilmente con la de "intencionalidad", y la TER tampoco suele abordar la diferencia y las relaciones entre las elecciones implícitas y las explícitas.

el individualismo metodológico

se ha cuestionado si es el interés el motivo de la conducta.

por ende se pregunta si ese interés es válido como forma de hacer conocimiento científico.

Argumentos funda fundamentales de la teoría de la elección racional

una serie de elementos o puntos fundamentales del individuo

Que en el individuo prima su propio interés.

Que todo individuo es completamente racional.

Por su racionalidad, las personas pueden llegar a obtener la mejor elección.

La teoría de la Elección Pública aplicada al diseño de las políticas públicas sanitarias

La salud

es una condición indispensable para el logro de los objetivos planteados en las políticas sociales diseñadas para alcanzar las metas nacionales.

La política pública

puede entenderse como un conjunto de decisiones bien fundamentadas generadas por cualquiera de las ramas

en todos los niveles del gobierno, y enmarcadas en un conjunto de normativas.

comunican objetivos, medios, estrategias y reglas para la toma de decisiones, utilizados en la administración pública y la legislación.

Las leyes, normas, reglamentaciones, interpretaciones y decisiones operativas y judiciales

los estatutos, los tratados y las órdenes ejecutivas son un ejemplo de la expresión real de las políticas.

Las políticas de salud

son importantes porque afectan directa o indirectamente todos los aspectos de la vida cotidiana, las acciones, los comportamientos y las decisiones.

Pueden prohibir conductas

se perciben como riesgosas, alentar las que se consideran beneficiosas, proteger los derechos y el bienestar de algunas poblaciones, impulsar ciertas actividades o proporcionar beneficios directos a los ciudadanos necesitados.

Las políticas reguladoras

pueden definir acreditaciones profesionales, establecer controles de precios para los bienes y servicios

determinar criterios de calidad, seguridad y eficacia para los servicios de la salud, y abordar cuestiones de regulación social

tales como las relacionadas con la seguridad social y ocupacional, la inmunización, los alimentos y medicamentos, y la contaminación ambiental.

El contexto de la "modernidad globalizada"

este es un factor de importancia creciente debido a la naturaleza de las dialécticas globales y locales

las que los límites de la "comunidad" son cada vez más difusos y, al mismo tiempo, más heterogéneos.

Las innovaciones en políticas de salud y en la atención de la salud

es una proeza difícil, especialmente porque, en una era de cambio global, las transformaciones sistémicas desafían los valores y las prácticas predominantes

requieren asumir compromisos significativos respecto de los recursos, y a menudo suponen riesgos políticos.

Introducción a la bioética



